

Mientras encuestadora ejercía su tarea en la noche del miércoles

## Perro mordió la mano a censista; temió perder sus dedos

**E**n la mañana de este jueves, el director del Instituto Nacional de Estadísticas (Ine), Zaid López Palavecino, junto a su equipo de trabajo, participaron en una rueda de prensa en terreno para anunciar el inicio de la tercera etapa del Censo 2024, que comenzó hace algunas semanas.

En la ocasión el jefe del Ine mencionó un incidente alarmante ocurrido la noche del miércoles, en el que una censista fue atacada por un perro mientras terminaba su jornada. "El miércoles estuve hasta la 1 de la madrugada en la Clínica RedSalud Magallanes con una censista que fue atacada por un perro", declaró. El incidente tuvo lugar en el sector sur.

En un desafortunado incidente una encuestadora que estaba a punto de retirarse después de censar una vivienda, sufrió una mordida profunda en una mano por parte de un "perro de tamaño mediano a grande, especificó López.

Poco antes del ataque, la censis-



Una de las principales dificultades de los censistas en este periodo ha sido el lidiar con perros.

ta había sido increpada por el propietario de la vivienda, quien estaba molesto por la presencia continua de censistas cerca de su casa. A pesar de que la censista estaba estacionada sin obstruir el tránsito, el dueño de la vivienda expresó su descontento, lo que parece haber alterado al perro aún más.

Al intentar disculparse y subir a su automóvil, el perro sacó la cabeza a través de la reja y mordió la mano de la censista, sujetándola con fuerza. La censista tuvo que abrir la boca del perro para liberar su mano, mientras el dueño de la vivienda ya había ingresado a su casa sin ofrecer ayuda inmediata.

RODRIGO MAJUSANA

El director destacó que la censista estaba muy afectada por lo ocurrido. La herida fue significativa y requirió de cuidados médicos especializados.

Tras el ataque, se activaron los protocolos establecidos para estos casos. El primer paso fue contactar al coordinador del grupo censista, quien organizó el traslado a un centro de salud. El Ine cuenta con un seguro en caso de accidentes para cubrir las lesiones, además de ofrecer apoyo psicoemocional a las víctimas.

El alcalde Claudio Radonich lamentó este nuevo episodio de mordedura de perros y comentó que "es fundamental la tenencia responsable y que la legislación actúe no contra los perros, sino contra los tenedores de estos perros que son potencialmente peligrosos".

### Estadísticas de mordeduras

La seremi de Salud realiza una vigilancia permanente de

» El director del Ine destacó que la censista estaba muy afectada por lo ocurrido. La herida fue significativa y requirió de cuidados médicos especializados

las condiciones de los animales, especialmente en relación con la rabia. Toda mordedura se considera un accidente grave que requiere de atención médica. Los establecimientos de salud que atienden personas afectadas por mordeduras de animales deben informar a la seremi de Salud en un plazo de 24 horas a través del Registro de Animales Mordedores.

Hasta el 31 de mayo, la seremi de Salud ha reportado un total de 606 mordeduras de animales en la capital regional. En 2023, se registraron 1.199 mordeduras de animales y en 2022 fueron 974, según datos entregados por la cartera de salud en la región. /LPA